

电子科技大学

2014 年攻读硕士学位研究生入学考试试题

考试科目：243 日语（二外）

注：所有答案必须写在答题纸上，写在试卷或草稿纸上均无效。

問題 I 下線部の単語の正しい読み方を A、B、C、D の中から選びなさい。

(10×0.5=5 点)

1. ①昔、②鉄道や自動車のような交通手段がなかった時代には、どこへ行くのにも、自分の足で③歩くしかなかった。

問1 ①昔 A かつて B せき C むかし D かこ

問2 ②鉄道 A てっとう B てつとう C てっどう D てつどう

問3 ③歩く A あるく B かく C きく D はたらく

2. ④子孫への思いや⑤戒めには、⑥似たものが多いのかもしれない。

問4 ④子孫 A こまご B しそん C しぞん D しまご

問5 ⑤戒め A かいめ B いましめ C はじめ D すすめ

問6 ⑥似た A じた B すた C いた D きた

3. 話を聞いてみると、制服をやめようという意見が、⑦生徒の間にあるらしい。しかし、制服廃止を⑧唱える前に、制服の⑨長所を⑩見直してほしいというのが私の考えである。

問7 ⑦生徒 A せいと B せいど C せいとう D せいどう

- 問 8 ⑧唱える A うたえる B しょうえる C たたえる D となえる
- 問 9 ⑨長所 A ながところ B ながしょ
C ちょうしょ D ちょうじょ
- 問 10 ⑩見直して A みじきして B みなおして
C みならして D けんじきして

問題Ⅱ 下線部の単語の正しい漢字を A、B、C、D の中から選びなさい。

(10×0.5=5点)

1. いまや、人間の⑪ゆめは地球の上ばかりでなく、⑫うちゅうにまで広がっている。

- 問 11 ⑪ゆめ A 結愛 B 湯目 C 喻美 D 夢
- 問 12 ⑫うちゅう A 雨中 B 空中 C 宇宙 D 宇中

2. ⑬しぎょうのベルが⑭なるのが聞こえましたが、人の⑮すがたはほとんど見えません。

- 問 13 ⑬しぎょう A 始業 B 執行 C 仕業 D 士業
- 問 14 ⑭なる A 生る B 成る C 鳴る D 為る
- 問 15 ⑮すがた A 巢型 B 鑄型 C 素型 D 姿

3. 佐藤さんはあかるくて⑯ほがらかな人で、いつも⑰じょうだんを言って、私たちを笑わせます。

- 問 16 ⑯ほがらか A 朗らか B 明らか C 楽らか D 清らか
- 問 17 ⑰じょうだん A 畳段 B 冗談 C 上段 D 状況

4. ⑱つもった雪を取り除かないと、家がつぶれたりしますから。それに、⑲さくもつが雪に⑳ひがいを受けることもあります。

- 問 18 ⑱つもった A 貯もった B 積もった C 溜もった D 満もった

問 19 ⑱ さくもつ A 農物 B 植物 C 作物 D 動物

問 20 ⑳ ひがい A 被害 B 受害 C 遭害 D 引害

問題Ⅲ 次の文 _____ に入れるのに最も適当な言葉を後のA、B、C、Dから一つ選びなさい。(10×1=10点)

問 21 鈴木さんはネクタイを_____。

- A はいています B きています
C しめています D かぶっています

問 22 これからは_____を洗って、悪い友達と別れます。

- A 手 B 足 C 腕 D 頭

問 23 今日の天気予報は、「明日は晴れ_____曇り」と言っていた。

- A のち B あと C うしろ D から

問 24 社会の変化とともに、みんなの持っている女性_____も変わってきた。

- A 美 B 魂 C 観 D 感

問 25 バスがなかなか来ないので、_____していた。

- A すたすた B ドキドキ C うきうき D いらいら

問 26 ふるさとの音楽を聞いて、特別の_____を感じています。

- A 懐かしさ B 嬉しさ C 楽しさ D 苦しさ

問 27 _____を図るために、直接渡すではなく、インターネットを通じて送ってみた。

- A 便利 B 便宜 C 意図 D 方便

問 28 母犬は怪我した子犬のそばを離れなく、ずっと_____。

- A 見直している B 見回っている
C 見上げている D 見守っている

問 29 今年の作文_____に参加したが、入賞できませんでした。

- A コンサート B コンクール
C コンピュータイ D コンクリート

問 30 暑いですね。何か_____飲み物がほしいですね。

- A つめたい B さむい C すずしい D さびしい

問題IV 次の文の _____ に入れるのに最も適当な言葉を後のA、B、C、Dから一つ選びなさい。(28×1=28点)

- 問 31 今年は中国語教師 _____、韓国に派遣されました。
A について B として C にとって D にかわって
- 問 32 彼は、私の友達 _____。
A ではなんでもない B なんでもない
C でもなんでもない D くもなんともない
- 問 33 これは口での謝罪 _____ 済まないでしょう。
A だけでは B だけ C しかでは D しか
- 問 34 日本にいる _____、ずっとこの町に住んでいました。
A うちに B うち C あいだに D あいだ
- 問 35 何をやっても、ルール _____ やらなければ、いいものにできません。
A を別にして B にしたがって C なしに D に伴って
- 問 36 彼は口 _____ 悪いが、根はとても優しいやつなんだよ。
A ばかり B こそ C だけ D さえ
- 問 37 私から連絡を取ろうと思っている _____、ちょうど当人から電話がかかってきた。
A ところに B ところを C ところが D ところで
- 問 38 君は黙って私が言う _____ にしていればいいんだ。
A こと B もの C どおり D とおり
- 問 39 日本人は知らない人に _____ 丁寧な言葉遣いを使います。
A について B に対して C によって D にとって
- 問 40 ここの道路は狭い _____ 交通量が多いので、いつも交通渋滞が起っています。
A せいで B おかげで C くせに D うえに
- 問 41 今日は暑くて _____。炎天下に街は静まり返っている。
A たまらない B ならない C たまっている D きまわりない
- 問 42 _____ 遠くからきたのだから、食べていきましょうよ。
A とにかく B わざと C せっかく D どうして
- 問 43 外国へ旅行に行ける _____、頑張って貯金しています。
A ために B ように C ことに D ものに
- 問 44 あなたはもう少し異なる文化に対して寛容な態度を取ったほうがいいんじゃない _____。
A ものか B ことか C だろう D だろか
- 問 45 日本 _____、いろいろな先進国でも、いじめや不登校などの現象が起こっている。

- A 抜きで B にかかわらず C を問わず D をはじめ
- 問 46 あれほど勉強したのだから、ミス_____なければ、合格できますよ。
A しか B さえ C こそ D だけ
- 問 47 最近、ちょっと_____、1週間ぐらい休暇をもらうことにした。
A 疲れすぎたから B 疲れるそうだから
C 疲れそうだから D 疲れるらしいから
- 問 48 こんなにいじめられたので、彼が怒ったのも_____。
A 道理だ B いいはずだ C 無理はない D 承知のことだ
- 問 49 寒くなる_____、朝起きるのがだんだん辛くなる。
A にとって B につれて C について D によって
- 問 50 亡くなった人はもう戻ってこないから、いつまでも悲しんでばかりは_____。
A いない B っていない C いられる D いられない
- 問 51 この問題について、ぜひ課長の意見を_____。
A 聞いていただきませんか B お聞かせいただきませんか
C 聞いていただけませんか D お聞かせいただけませんか
- 問 52 彼ほどの人物がこのような失敗をするとは、とても私には信じ_____。
A がたいことだ B ざるをえない
C ずにはいられない D やすいことだ
- 問 53 彼がこんなに強く言っているのは、きっと何か根拠がある_____。
A はずがない B わけがない C に違いない D というわけだ
- 問 54 社長に_____たいのですが、お伝え願えないでしょうか。
A お目にかかり B お目につけて C ご覧になり D 拝見いたし
- 問 55 あんなに仲の良かった二人が、どうして離婚することになったのか、_____。
A 不思議なわけがない B 不思議でしかたがない
C 不思議ということだ D 不思議というものだ
- 問 56 髪の毛が乱れた_____、彼達は前へと、前へと進もうとしている。
A を問わず B も構わず C にもかかわらず D にも別に
- 問 57 こんな山の奥には、家が_____。
A ありそうにない B ありそうはない
C ありそうではない D ありそうでもない
- 問 58 原子力発電所の建設に対する住民の反対は強く、ダム建設は中止_____。
A せずにはいられなかった B せざるを得なくなった
C すべきではないでしょうか D すべきです

問題V 次の文章を読んで、①～⑩に入る最も適切な語句を、後のA～Jから一つずつ選んで、記号で答えなさい。(一つの語句は一回しか使えない)
(10×1=10点)

【文章1】

ある秋のことだった。久しぶりに友人から電話がかかってきた。「お元気?」「まあまあ。」「最近、何してる?」という会話の後で、(①) 会わないかという話になった。彼とはボランティアのグループで知り合って、そのまま付き合いが続いていた。いつも3人で行動していたので、「じゃ、Aさんの都合を聞いて電話するわ。」と言って私は電話を切った。Aさんに電話すると彼女が(②) 忙しい時期だったので、「じゃ、暇になったら連絡して。」と言ってその話は終わってしまった。そして(③) 私自身も約束のことは忘れてしまった。

(④)、12月に喪中のはがきが彼の奥さんから届いた。そこには彼が亡くなったことが書かれていた。私は大変驚いた。すぐに奥さんに会いに行った。彼が亡くなったのは、私と電話で話してもなくのことだと聞かされた。電話のときは一時的に家に帰っていたのだった。(⑤) 元気に笑って話していたのに、病気のことは一言も話さずに世間話をしていただけだ。私は話を聞きながらその場から逃げ出したくなった。

注：喪中——死んだ人のために家族が静かに生活する期間

A たまたま	B ところが	C そのまま	D あんなに	E たまには
--------	--------	--------	--------	--------

【文章2】

「……心臓移植の手術を受けてから、(⑥)、私たち家族みんなの人生も変わりました。生きるということの意味を考え、命の大切さを教えられております。……医者からあと半年といわれた息子の命でしたが、息子は今高校に戻り、元気に学生生活を続けております。来年の春には大学に行くのだといって、現在入学試験のための勉強に、忙しい毎日を過ごしております。(⑦)、もし息子に心臓を提供してくださる方が見つからなかったら、そう考えますと、医療技術の進歩、それ以上に、息子に心臓を与えてくださった方に、何とってお礼を言っているのかわかりません。……(⑧)、一日、一日大切に生きております。口には出しませんが、息子の毎日を見ておりますと、たくさんの方からいただいた一分一秒に感謝をしながら生きているのが、私たちにも伝わってまいります。

(⑨)、私たち家族の者みんなが、もう一度「生きる」ということを考えさせられているように思えます。……現在、臓器移植、脳死などの問題が、あちらこちらで話し合われておりますが、(⑩)、この手術が本人だけでなく、家族それぞれの人生を変え、もう一度新しく生きることになったことを、ぜひ知っていただきたくて、お手紙を書かせていただきました。」

- F こんな息子を見ながら
- G 移植を受けた息子の人生ばかりか
- H 移植手術を受けた患者の家族の一人として
- I 息子は与えられた命を
- J もし移植手術を受けていなかったら

問VI 次の各文章を読んで、後の質問に答えなさい。答えはそれぞれ A、B、C、Dの中から最も適当なものを一つ選びなさい。(8×1.5=12点)

【文章1】

今の若い女性が理想と考える男性は昔のそれとはずいぶん違ってきた。昔はどんな時でも自分を守ってくれるような強い男性が理想で、顔や言葉の優しい男性は女のように言われていた。ところが、最近の女性がいいと思っているのは細くて背が高く、おしゃれで優しい男性なのだそう。そこで男性は一生懸命自分を飾る努力を始めたようだ。

問1. なぜ「男性は一生懸命自分を飾る努力を始めた」のか。

- A おしゃれが好きだから
- B 優しくなりたがっているから
- C 女性を守るから
- D 女性に好かれるから

【文章2】

友達が言っていました。

「私は次男だから、小さい時からいい目を見たことがないと…。服は兄の古着、鞆など何から何まで兄の使い古したものだだったと…。弟はというと、いつも新しいのばかりでした。服や鞆などは、三代とは持たないのです。」

私も男兄弟の真ん中、次男ですので、友達のいうことがよくわかります。私も次男は何かにつけて損だな、と出てきたのです。

いつも悪いのは次男の私でした。兄とけんかすれば、あなたは弟のくせにと言われるし、弟とけんかすれば、あなたはお兄さんなんでしょう、といつも言われてきました。

そんな生活の中から、私はよい面で「妥協する心」を覚え、「忍耐」ということも覚えてきました。

問 2. 文中に「次男は何かにつけて損だ」とあるが、なぜか。

- A 「妥協する心」や「忍耐」ということを覚えたから
- B いつも親に叱られているから
- C 兄とけんかをするから
- D 弟とけんかをするから

【文章 3】

自転車で通える職場など今では稀だが、当時市役所に勤めていた父は、自転車で十五分ばかりの所に市の住宅を与えられており、毎日まるで時計で計ったように五時半に必ず家へ帰ってきた。どんなに暑くてもどんなに寒くても、よほどのことがない限り、これは定年退職するまで変わらなかった。

父のことを思い出すと、決まって連想する匂いがある。昼の匂いである。正確には夏の夕暮れの匂いとでも呼ぶべきだが、私にとってその懐かしい匂いは「昼の匂い」であった。

夏の夕暮れ、父は汗まみれになって帰宅すると、汗も拭かずに兄と私を大声で呼んだ。庭の手入れが唯一の趣味だった父が、夕飯までの時間、兄と私を庭へ呼んでその手伝いをさせるのである。「こことそこはこんなふうに、あそこは…」と父の言うままに、草を抜き、土を運んでいた私たちは、「ご飯ができましたよ」という母の声を耳にするとホッとす。父に気付かれないようにこっそりとお互いの顔を見て、ニッコリうなずき合ったものである。「じゃあ、最後に水をやって、それから手を洗って食事にしよう」その言葉でようやく庭仕事から解放される。昼の匂いがするのは、そのときである。

あれは、一日中強い陽に焼かれた草木が、水を与えられて生き返るときに出す匂いだったのだろうか。それとも、乾き切った土が、ゴクゴクとのどを鳴らしながら水を飲むときに出す匂いだったのだろうか。どちらにしても、忘れられない、うれしい匂いであった。

父が亡くなって十年余り。今は自分できれいに手入れをしている庭を眺めつつ、懐か

しい昼の匂いとともに、今日も父のことを思い出している。

問 3. 母の「ご飯ができましたよ」という声を聞いたら、なぜ作者がお兄さんと父に気付かれないようにこっそりとお互いの顔を見て、ニッコリうなずきあったのか。

- A たぶん暑くて庭の仕事がしたくなかったから
- B たぶんお父さんの汗の匂いが好きではなかったから
- C たぶん草の匂いが好きではなかったから
- D たぶんお腹がすいてご飯が食べたくなかったから

問 4. 文中に「そのとき」とあるが、どんなときであるか。

- A ご飯を食べようとするとき
- B 夏の夕暮れするとき
- C 草や土が水をやられたとき
- D 庭仕事から解放されたとき

問 5. 本文の内容と合っているのはどれか。

- A 私と兄は父に庭仕事をされられて、大変だった。
- B 父の汗の匂いと庭の土、草の匂いはとても懐かしかった。
- C 父が庭の手入れの方法を教えてくれた。
- D 父が亡くなってから、私はもう庭の手入れをしなくなった。

【文章 4】

「情けは人のためならず」というのは「人のために何かをして助けてあげておくと、そのいいことが回ってきて結局は自分のためになる。」という意味でした。しかし、「人を助けると、結局はその人のためにならない。」という間違っただけの意味で使う人が増えてきました。前者は人を助けなさい、後者は人を助けてはいけないというまったく反対の意味です。なぜこのような新しい考え方が生まれて、人々の間に広まってきたのでしょうか。前者の意味が時代の変化に追い付かず、人々の考えと合わなくなってきたのではないのでしょうか。

先日の津波のとき、こういう事が起りました。多くの魚を捕るための船を失った貧しい村で、せつかく届いた新しい船を使用せず、わざと仕事をしなかったというのです。このままでは生活できないということを援助団体に印象づけて、もっと援助を受けようと考えたのです。「77 隻あった船のほとんどを失った。40 隻ももらっただけじゃ足りない。」と訴えました。その村ばかりでなくほかの村でも被害にあった 200 隻の船を全部もらうために魚

を捕ることが禁止されたと伝えられています。

一方、援助品が全く届かなかった村では、みんなの協力で船を修理しました。そして捕った魚を、津波で船をなくした漁師に分け、村全体で助け合いました。またほかの村でも船を失った漁師たちが自分たちの考えで塩の製造を始めて生活を維持する努力を始めたそうです。

この話を聞いた人が（ ）と考えるのはもっともなことです。このような例がたびたび起きたことで人々のことわざに対する考え方も変化してきたのではないのでしょうか。ことわざは「もっともだ」「どうだな」という共通の考えを表したものだからです。

問 6. () の中に適当な語句を入れなさい。

- A 援助したことで満足するのはよくない
- B もっと援助すべきだった
- C 援助の方法をよく考えるべきだった
- D 援助はすべきではなかった

問 7. どうしてことわざの意味が変化してきたのか。

- A 世の中が変わって人々の考え方も変わってきたから
- B 古い考え方の方が受け入れやすいから
- C ことわざは時がたつと変わるのが普通だから
- D 昔からの考えは難しく理解できなくなったから

問 8. 本文の内容と合っているのはどれか。

- A 津波は前者の例として挙げられている。
- B 前者の意味で使うのは間違いだ。
- C 前者の意味が受け入れられにくい時代になってきた。
- D 「情けは人のためならず」ということわざは今は新しい意味に変わった。

問題Ⅶ. 次の日本語を中国語に訳しなさい。(5×4=20点)

1. ここにおもしろい研究があります。私たちがよく携帯電話でメールを打ったり、送ったりしますね。しかし、そのメールを打つという行動は何千字打っても脳をほとんど使わないそうです。やはり、鉛筆やボールペンを使って書くことが脳にとっていいようです。

2. この前、買い物へ行く途中、保育園のみんなと散歩している三歳の息子の姿を見つけたので、「おーい」と手を振ったら、息子はクルリと背を向けて無視した。あとで何で無視したのかと尋ねたら、「だって、はずかしいだろう」と言った。
3. 最近の子供たちはかわいそうです。遊ぶ時間も少なく、そして、自然と交わる場所も少なくなっています。自然は、私が小さい時からすでに、だんだんと失われつつありました。今になって、どこへ行ってもコンクリート（水泥）のものばかりで、全然緑が見られません。
4. コンピューターの中では、数字はすべて二進法で表される。これは、数字を電気の信号に変えるためである。というのは、二進法ならば、すべての数字は0と1の2種類になり、電気の信号があるかないかの違いで、表すことができるからである。
5. 先日、「私たちの地球を守ろう」という集まりに初めて出てみた。いろいろな国の人から、それぞれの国で起こっている問題についての話があった。砂漠化が広がっているとか、二酸化炭素によって地球の温度が上がっているなど、今何か対策を立てなければ手遅れになる問題がたくさんあることが分かった。

問題Ⅷ. 次の中国語を日本語に訳しなさい。(5×2=10点)

1. 在日本，与比自己年纪大、或地位高的人讲话时，需要注意敬语的使用方法。
2. 元旦快到了，小赵打算用日语给田中先生和其他日本朋友写贺年卡。
3. 昨晚看电视看到很晚，十分疲倦，结果开着电视就睡着了。
4. 现在不喜欢运动的人越来越多，所以，因为运动不足而患病的人也在增加。
5. 学外语时，如果不尽量多记单词的话，很难提高会话水平。